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“LA SCUOLA DI MEDICINA COMUNICA” 
 
Bollettino n. 5 del 21 dicembre 2018 
  
 
Gentilissimi Colleghi, 
ho il piacere di trasmetterVi il quinto numero  del Bollettino “La Scuola di Medicina Comunica” 
per notiziarVi in merito alle iniziative intraprese o programmate nell’ultimo scorcio dell’anno 2018:  
 
1) Rapporti tra Università ed Azienda Ospedaliero-Universitaria Policlinico di Bari.  
Il Direttore Generale dell’A.O.U.C. Policlinico di Bari, con Deliberazione n. 1733 del 31.10.2018 
ha provveduto a disporre la liquidazione del I acconto del conguaglio sul dovuto all’Università di 
Bari a titolo di trattamento aggiuntivo per il personale docente medico, sanitario non medico, 
professionale e tecnico ed equiparato in convenzione per gli esercizi 2016-2017. 
Con successive Deliberazioni n. 1783 del 13.11.2018 e n.  1806 del 15.11.2018 è stata, altresì, 
disposta la liquidazione  dei conguagli dovuti al personale avente titolo sulle indennità di posizione 
e di risultato per gli esercizi 2010-2015 e sul trattamento aggiuntivo complessivo per gli esercizi 
2016-2017, nonché si è provveduto a disporre la liquidazione dei compensi legati alle particolari 
condizioni  di lavoro delle prestazioni di natura assistenziale rese dal personale universitario per il 
periodo 1.3.2018 -31.08.2018 e di conguagli relativi a periodi precedenti. 
In data 20 dicembre sono state liquidate, anche per colleghi universitari, le somme relative agli 
arretrati per le rivalutazioni contrattuali delle indennità e delle posizioni assistenziali nonché delle 
indennità di risultato (periodo 2010-2017). Nei primi mesi dell’anno 2019 saranno erogate le 
somme relative all’anno 2018. 
Inoltre è in fase di costituzione la centrale unica di remunerazione del personale docente e tecnico 
amministrativo conferito in convenzione.  E’, inoltre, in corso di predisposizione il modello di busta 
paga dettagliata che conterrà le voci assistenziali di competenza.  
Si informa, infine, che sono in fase di avvio le attività per la definizione del Tavolo Sindacale misto 
tra Università e Azienda, in cui saranno rappresentati sia i docenti che il personale TA conferito in 
convenzione. 
Si esprime, a tal proposito, un vivo ringraziamento al Magnifico Rettore, al Direttore Generale di 
questo Ateneo, nonché alla Direzione Strategica dell’Azienda Policlinico. 
Si ringraziando anche le Associazioni dei Docenti di Medicina per la preziosa collaborazione 
fornita. 
 
2) Finanziamento regionale per il potenziamento delle Scuole di Specializzazione di Area 
Sanitaria. Aggiornamenti. 
Il Consiglio della Scuola di Medicina, nella seduta del 14.12.2018, ha espresso parere favorevole in 
ordine al testo, revisionato, della Convenzione da sottoscrivere tra Regione Puglia, Università di 
Bari e Università di Foggia, per il finanziamento di posti di Professore di ruolo dell’area medica 
funzionali al consolidamento dei requisiti minimi di accreditamento delle Scuole di 
Specializzazione di area sanitaria – art 18 della Legge 30 dicembre 2010, n. 240 e art. 5 del D.Lgs 
19 marzo 2012, n. 49. Il Consiglio di Scuola, ha, altresì, nella medesima seduta, approvato la 
proposta di programmazione dei posti di professore di ruolo per i quali utilizzare il finanziamento 
regionale. 
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A tal proposito si rivolgono i più sentiti ringraziamenti ai Direttori dei Dipartimenti per il prezioso 
lavoro svolto, in perfetta sinergia, che ha reso possibile il raggiungimento di questo risultato così 
importante da meritare di essere ricordato nella storia della Scuola di Medicina. 
Si informa che il testo della Convenzione in parola è stato già approvato dagli Organi collegiali 
dell’Università di Foggia nelle sedute tenutesi in data 19 dicembre u.s.. E’ stato altresì approvato  
dal Senato Accademico e dal Consiglio di Amministrazione del nostro Ateneo nelle odierne 
riunioni. 
Si precisa che l’Accordo dovrà essere ora sottoposto alla valutazione del Comitato tecnico interno 
regionale e del Comitato interuniversitario, giusta disposizione contenuta all’art. 6 dello stesso testo 
convenzionale. 
Si rinnovano i ringraziamenti rivolti al Rettore dell’Università di Bari ed al Presidente della 
Regione Puglia per la sensibilità e l’attenzione prestata in ordine alla problematica delle Scuole di 
Specializzazione di area sanitaria ed al futuro dei giovani medici pugliesi. 
Si rammenta che il finanziamento deliberato dal Consiglio Regionale in favore degli Atenei di Bari 
e Foggia si colloca al termine di un approfondito esame delle criticità emerse a seguito del recente 
riordino delle Scuole di Specializzazione e risulta, allo stato, imprescindibile per garantire la 
sopravvivenza delle stesse, la cui presenza sul territorio risulta oltremodo strategica per la sanità 
pugliese. 
 
3) Attività didattiche e Offerta Formativa della Scuola di Medicina 
E’ stata formulata una proposta di programmazione dell’Offerta Formativa della Scuola di Medicina 
per l’A.A. 2019/2020, che prevede l’istituzione di n. 4 nuovi Corsi di Studio, ovvero: 

• Corso di Laurea Triennale in Tecniche Ortopediche (SNT03); 
• Corso di Laurea Triennale in Tecniche di Fisiopatologia Cardiocircolatoria e Perfusione   

Cardiovascolare (SNT03); 
• Corso di Laurea Magistrale Biennale in Scienze delle Professioni Sanitarie della 

Riabilitazione (SNT LM2); 
• Corso di Laurea Magistrale Biennale in Scienze e Tecniche Diagnostiche ((SNT LM3) 

E’ stata, inoltre, proposta l’attivazione, presso i Poli Formativi dislocati nel territorio pugliese, dei 
seguenti Corsi di Laurea, già accreditati: 

• Corso di laurea Magistrale Biennale in Scienze e Tecniche dello Sport (LM68) presso il 
Polo Formativo di Taranto; 

• Corso di Laurea Triennale in Dietistica (SNT/03) presso l’I.R.C.C.S.  De Bellis di 
Castellana Grotte. 

E’ stata, altresì, già programmata nell’Offerta Formativa del prossimo Anno Accademico 
l’attivazione del Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia in lingua inglese presso le sedi di Taranto 
e di Lecce. Tale iniziativa rientra nell’ambito di un più ampio quadro di interventi formativi già 
avviati dall’Università degli Studi di Bari e nel progetto di sviluppo dell’aerea medica nel territorio 
jonico-salentino. 
L’Offerta Formativa relativa all’A.A.2019/2020, deliberata dal Consiglio della Scuola di Medicina 
nella riunione del 14.12.2018 è il risultato del lavoro svolto di concerto con i Direttori dei 
Dipartimenti di Area Medica che ha tenuto conto del numero totale dei Professori e dei Ricercatori 
attualmente afferenti alle suddette Strutture nonché delle attivande procedure di reclutamento. 
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In riferimento alle Attività Didattiche Elettive, è stato proposto e realizzato, d’intesa con il 
Coordinatore del Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia, un corso intitolato “Comunicazione 
Medico Paziente” che ha ottenuto un positivo riscontro da parte degli studenti. Alla luce di questo 
significativo risultato, il Consiglio della Scuola di Medicina, nella sua ultima seduta del 14 
dicembre, ha deliberato l’istituzione di una Commissione ad hoc con il compito di regolamentare e 
programmare i corsi ADE in modo da renderli più rispondenti agli interessi primari ed attuali dei 
discenti. 
 
4) Nomina Direttori dei Dipartimenti di Area Medica 
A conclusione delle procedure elettorali per il rinnovo delle cariche dei Direttori di Dipartimento, 
triennio accademico 2018/2021, sono risultati eletti alla direzione dei Dipartimenti di Area Medica, 
i Proff. Alessandro Bertolino, Maria Rosaria Carratù, Francesco Giorgino e Carlo Sabbà.  
I migliori auguri di buon lavoro a tutti i Direttori ed un caloroso ringraziamento ai Professori che 
hanno svolto il medesimo incarico nel precedente triennio. 
 
5) Elezione dei Rappresentanti di Area Medica in Senato Accademico 
Al termine della tornata elettorale per il rinnovo dei componenti del Senato Accademico, triennio 
accademico 2018/2021, sono stati proclamati eletti, tra gli altri, i Proff. Francesco Giorgino e Carlo 
Sabbà, in qualità di Rappresentanti dei Direttori di Dipartimento - Macroarea n. 3, scienze mediche. 
E’ risultato, altresì, eletto in seno al predetto Organo collegiale il Prof. Francesco Signorelli, quale 
Rappresentante dell’Area 06 (Scienze mediche). 
I più sinceri auguri ai succitati Professori per il prestigioso incarico. Si ringraziano per il profuso 
impegno i Docenti che hanno concluso il mandato. 
 
6) Adeguamento strutturale e funzionale delle Aule didattiche 

- In riferimento al Progetto TESIAMED, è’ stato inaugurato, lo scorso 6 dicembre, il Centro 
di Simulazione della Scuola di Medicina, il quale si compone di n. 3 sale ed una cabina di 
regia. La Sala Plenaria è stata intitolata alla memoria del Prof. Glauco Ambrosi, mentre la 
Sala Skill e la Sala Simulatore sono state dedicate alla memoria del Prof. Vittorio Dalfino 
Pesce. 
Si ricorda che TESIAMED è un progetto dedicato alla simulazione avanzata in medicina, 
cofinanziato dal Ministero dello Sviluppo Economico e condotto in partnership da Masmec, 
Emac e Università di Bari. Il suo cuore è un sistema di navigazione che sfrutta la realtà 
aumentata e la realtà virtuale a fini didattici e interventistici, inserito in un moderno 
ambiente multimediale, per favorire la sperimentazione e l’apprendimento degli studenti di 
medicina. 

- E’ stato stipulato un contratto di locazione ad uso transitorio, con validità dal 1 dicembre 
2018 sino al 30 giugno 2019, tra la Scuola di Medicina – Università degli Studi di Bari- ed il 
Villaggio del Fanciullo S. Nicola, per l’utilizzo di n. 3 Aule, da destinarsi all’attività 
didattica dei Corsi di Studio nelle Professioni Sanitarie.  

 
 
Il 2018 è stato un anno di grande attività e di impegno per la Scuola di Medicina e certo non sono 
mancati momenti di difficoltà, ma gli importanti risultati raggiunti sono il frutto di un costante e 
proficuo lavoro nonché del sostegno accordato da parte di tutti i soggetti che partecipano alla vita di 
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questa struttura: docenti, studenti e personale tecnico amministrativo. Un anno di fatti e non di 
parole. 
Si ringraziano, pertanto, i Professori, i Ricercatori e gli studenti, tutti, per il supporto e la 
collaborazione che hanno offerto in questi lunghi mesi. Un saluto ed un sentito ringraziamento è 
rivolto anche al personale tecnico amministrativo ed ai collaboratori afferenti alla Presidenza della 
Scuola di Medicina ed ai Dipartimenti di Area Medica che ogni giorno, con grande professionalità e 
impegno, svolgono la loro attività, indispensabile per il raggiungimento degli obiettivi della stessa 
Scuola.  
Con la certezza che queste festività saranno un’occasione per rigenerarsi e ritrovarsi con serenità 
insieme ai nostri cari, auguro a tutti un felice Natale ed un Buon 2019. 
 
               Il Presidente 
             F.to Prof. Loreto Gesualdo 
 


